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令和２年度 飯田市議会報告・意見交換会で寄せられた意見等に対する中間報告　その１ (1/14)

№ ブロック 分科会 お出しいただいた意見等 回答

1 中部 1

ごみの分別については、行政の側がルールの簡素化も検討した
ほうがいいと思います。ルールを守らせる部分を地区に負担さ
せるのであれば、その負担を減らせないか検討をお願いしたい
です。

簡素化できる部分がないか、点検を行います。
（担当課：環境課）

2 西部 1

地区でも新たに「環境緑化委員」を造り環境保全のため努力し
ているが、この美しい里山の原風景を守るためにも環境課だけ
でなく農地や森林を守るために産業課や林務課との連携が必要
ではないか？

農地や林地も環境面では重要な要素であり、農地の保護や森林
の保全には各担当課で取り組んでいるところです。環境への取
組は、多くの分野にわたるため、農業課、林務課も含め、庁内
連携で取り組んでまいります。
（担当課：環境課）

3 北部 1
一昨日、川路バイパスで中央部分離帯にゴミあり。座光寺ス
マートインターの完成に伴い市としてゴミ対策はどうか。

ご指摘の通り、川路バイパスの中央分離帯には、空き缶・ペッ
トボトルの投げ捨てが見られます。
ごみが捨てられにくい環境づくりを研究する必要があります。
現地の状況を把握し、地域とも連携して対応に取り組んでまい
りたいと思います。県など道路管理者にも状況を伝えており、
今後の取組をいっしょに考えてまいります。
座光寺スマートインターについても状況を注視してまいりま
す。
（担当課：環境課）

4 北部 1
河川清掃で清掃するところ、しないところが同じ河川でもあ
る。
行政で調整すべきではないか。（野底川）

全市へ水辺等美化活動（河川清掃）の呼びかけを行っています
が、各地区の実情により取組状況は異なる部分があります。各
自治振興センター担当者をつなぐなどの調整を行い、共通的な
部分と、地区の実態に応じた部分を考慮して、地域の美化活動
が行われるよう支援してまいります。
まちづくり委員会、各センターとの情報共有と対応方法を考え
てまいります。
（担当課：環境課）

 　市議会の総務、社会文教及、産業建設その他の各委員会では、分科会やアンケートでいただいた全524件の意見等のうち、早急に

 回答を要すると判断した62件について、執行機関側への聞き取りと、所管する委員会での協議を経て回答を取りまとめました。

 　今回は中間報告として、取りまとめた結果を公表いたします。
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№ ブロック 分科会 お出しいただいた意見等 回答

5 北部 1
土曽川の竹林が繁茂しており、整備が大変。町村のように補助
などできないか。

人力での作業が困難な箇所については、地区要望の取りまとめ
の際にあげてください。
すでに、状況により検討し関係機関と協議し、河川管理者に対
応を依頼する場を設けておりますので、こうした場で協議、調
整を行ってまいります。
（担当課：環境課）

6 北部 1
リサイクルステーションの袋の利用が中身が少ないときにしに
くい。少ない場合でも利用しやすくしてほしい。

リサイクルステーションの回収用エコバックの自立性が悪いこ
とへのご指摘と思います。順次新しいものに更新しています。
会場にお届けしたエコバックの中で、新しいものからお使いい
ただくようお願いします。
（担当課：環境課）

7 南部 1

地区として今、基本構想・基本計画を策定している。（取り組
みの目安にしたいが）キーワードの「数値や成果の見える化」
で、各地区でどのくらいの燃やすごみを出しているか、袋の数
か重量は分からないか

ごみ収集に関して、ごみ袋の数のカウント、地区単位でのごみ
重量の計測は行っておりません。
委託業者は同一の収集車で、複数の地区のごみを収集していま
すので、地区単独の数値を求めるのは現状では困難です。
（担当課：環境課）

8 南部 1

飯田市総合計画の未来デザイン2028に「暮らし豊かなち・・」
とあるが、暮らしは良くなりコロナで昔に戻りつつあり、環境
が重視される。環境にマッチした考え方が大切。
旧焼却場の後利用が見えてこないので、環境を活かした取り組
みなど、知恵を借りたい。

旧焼却場の跡地利用は広域連合の所管になりますが、市として
も知恵出しが必要と思います。
（担当課：環境課）

9 竜東 1

プラごみの出し方について、飯山の業者から「Ａの下」と評価
されたのは残念。稲葉ＣＣはほとんどの物を燃やせるように
なったので、プラごみの再資源化がこれだけ役に立っていると
いう情報を出すことが大事。まさに「見える化」であり、そう
でなければ燃やすごみ扱いへ行ってしまう。

本年度は、広報いいだ6月1日号でリサイクルについての特集記
事を組み、７月には飯田ケーブルテレビでプラスチックリサイ
クルの様子を映像でお知らせしました。
今後も引き続き折を捉えてお知らせしてまいります。
（担当課：環境課）
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10 竜東 1

道路脇の草や雑木が処理できていない。すごく茂った場所はご
みを捨てられやすい。地区で何とかしようとしても過疎化で人
が少なくなっている。ある程度予算を組んで草刈りをしようと
しても、地区によって差がある。龍江インターを降りた先の草
刈りはどうにかならないか。かといって行政が業者に頼むにし
ても費用がかかってしまうのは理解できる。

ごみが捨てられにくい環境づくりは重要です。地域から環境美
化重点路線、環境美化重点区域の指定希望を出していただくこ
とで、地域環境美化推進事業の補助金を受けることができま
す。
（担当課：環境課）

11 竜東 1
環境美化推進補助金は使い勝手が良いのなら申請したいが、今
ひとつ中身を把握できていない。

大別して環境美化に係る事業費と、リサイクル回収推進に係る
事業費、いずれにも対応します。詳細は自治振興センター衛生
担当とご相談ください。
（担当課：環境課）

12 飯田 1 各地区にある集積場を堅牢に作る際、補助金等はあるのか？

市としましては、各地区にごみ集積所の管理について委託料を
お支払いしてるほか、美化活動などに補助金を出しております
が、ごみ集積所整備の直接経費には補助金を出してはおりませ
ん。
（担当課：環境課）

13 飯田 1
以前環境課との懇談会にて、ボタン型電池の処理について問う
た。すると販売店へ持ち込んで処分をしてほしいとの事

14 飯田 1
地区のごみステーションにて回収していただけないか。特に高
齢者が困っている。

ボタン電池については、ボタン電池の製造者と販売店で回収リ
サイクルする「しくみ」を構築しており、販売店で引き取って
もらうことを原則としています。ボタン電池を買い替える際
に、販売店に古い電池を持っていくことをお願いしております
が、現実には受け取りをしていないコンビニなどが見受けられ
ることから、今後の対応方法を検討してまいりたいと思いま
す。
また、電池全般についても処分の仕方がわかりにくいので、合
わせて処分方法をわかりやすく啓発してまいりたいと思いま
す。
（担当課：環境課）
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15 飯田 1
リサイクルステーションに用意されるリサイクル袋だが、その
袋自体が口を開けて自立できるような補助器具など用意してく
れないか

リサイクルステーションの回収容器（エコバック）は、本来自
立するよう作られています。老朽化により自立しなくなってし
まうことがあります。エコバックは随時更新していますので、
配布したエコバックの中でも、できるだけ新しいものからお使
いいただけたらと考えます。
（担当課：環境課）

16 飯田 1
（公園の除草について）除草薬の利用規定などはあるのか。特
に子どもを遊ばせる保護者から不安が寄せられている

除草剤は利用規定を守って使用いただくのが基本です。一般的
な除草剤や農薬使用の啓発は致しますが、心配な場所があるよ
うなら地域で確認し、地域で情報を共有することがよろしいか
と思います。
（担当課：環境課）

17 飯田 1
猫等の繁殖対策はどうなっているのか。去勢など補助制度等教
えてほしい

猫の避妊手術費用補助を飯伊動物愛護会（事務局：保健所）で
実施しており、問い合わせへの紹介をしています。また、安易
なエサやりを行わないよう周知徹底を図っています。
（担当課：環境課）

18 飯田 1
河川内の草や支障木について、地区では高齢者が多く作業は危
険である為、管理者である長野県に繋いでほしい

水辺等美化活動については、できる範囲での作業に留めてくだ
さい。
作業が困難な箇所については、地区要望の取りまとめの際にあ
げていただきたいと思います。
すでに、状況により市の関連部署と協議し、河川管理者である
飯田建設事務所にも状況を伝えて対応を依頼する場を設けてお
ります。
（担当課：環境課）
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19 飯田 1

市民のごみ問題への関心を高めるために、次の事項の「見える
化」を図ってほしい。
①資源ごみが換金化されているならば、年間収入としてどれ程
になっているか。
②リサイクルごみはどのような形となって社会で再利用されて
いるのか。
③CO₂など温室効果ガスが一年間に飯田市からどれ程排出されて
いるのか。
④就活等により生み出されるリサイクル可能な不用品交換情報
を市民が共有できる仕組み作りができないか。
⑤ごみ袋の価格が高いとの声が多い。県内他地区との比較表を
提示されたい。

本年度は、広報いいだ6月1日号でリサイクルについての特集記
事を組み、７月には飯田ケーブルテレビでプラスチックリサイ
クルの様子を映像でお知らせしました。今後も引き続き見える
化に取り組んでまいります。
その他、今後の課題とさせていただきます。
また、ごみ袋に付加されているごみ処理手数料について広報等
を用いてわかりやすく解説し、市民の皆様の理解を得てまりた
いと思います。
（担当課：環境課）

20 中部 1
環境課の方がごみはどこの集積所に出しても良いと言っていた。昨年
の話。

21 中部 1
結論とすると、ごみをどこの集積所に出しても良い、ごみ当番がいら
ない状況を作ることがよいと思う。環境文化都市をしっかりとアピー
ルして取り組むこと、みんなで取り組むことが大切。

22 中部 1
ごみをどこの集積所に出しても良いというのは、転入者に対して市が
そのことを説明しているとかなり聞いている。案内しているのがセン
ターなのか環境課なのかは不明。

23 中部 1 ごみ出しのルール（集積所について）を徹底し、広報して欲しい。

24 西部 1
ゴミ出し、どこへ出しても良いのでは問題
「市がどこへ出しても良い」と言っているとのこと

25 南部 1
ゴミ出しについて、「近くの最寄りの集積所」に出すことが徹底され
ていないのは、「リサイクルステーションはどこに出しても良い」と
いうことと勘違いしているのではないか

資料No.３のとおり回答いたします。
（担当課：環境課）
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26 竜東 1

集積所には大体地元の人が出している。ごみ袋に電話番号を書き、責
任を持った出し方をしてほしいと思っている。私の常会ではごみの出
し方が良くなってきている。出し方が良ければ他地区へ出しても良い
し、誰が出したか分からない状態で不適切な出し方のごみ袋がいつま
でも放置される状況は困る。

27 竜東 1

基本的には、飯田市の袋ならどこへ出しても良いとの見解を頂いてい
る。千代から他地区へ持って行くことはなく、また電話番号を加入し
ているので分別がまずければ出した人を確認できる。山中の人が米川
の集積所へ置いていくことはある。ほか泰阜村のごみ袋が出されてい
る例があったくらい。

28 飯田 1

ごみを出す場所（集積所）について各地区へ聞き取り
橋北）市民であれば、どこの集積場でも出して良い
橋南）会社（飲食店）等の生業箇所の近くに出す
羽場）市民であれば、どこでも出してよい。ただ、いつもは近所の決
まった場所に出している
丸山）どこでも良い。交通量の良い道路（アクセスが良く都合の良い
集積場）は、車から直接投げ込まれている
東野）市民であればどこでも良い。他地区からの持ち込みがあると聞
いている

29 飯田 1
（ごみを出す場所（集積所）について意見を聞いていると、どれが本
当の決め事かわからない。再度きちんと説明をしてほしい。

30 中部 1
ごみ集積所の問題。①ゴミ出しのルールについて、今一度行政から全
市民（自治会未加入者を含む）に通知願いたい。②市への転入時、時
間をかけても説明願いたい。③市民課と環境課の意思統一を図る。

31 中部 1
市のごみ出しルールについて、全市民に対し再度ルールを説明すべき
ではないか。

資料No.３のとおり回答いたします。
（担当課：環境課）
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32 遠山 1

災害時、地元在住でない職員が車で向かおうとしても道路が不
通になっていると困る。年に何回かは平岡周りになることがあ
るが、完全に孤立すると飯田から職員が来られず自治振興セン
ターが機能しなくなる恐れがある。現在の体制だと、職員は自
分の所在地の活動に加わるが、これは道路が使えてこそ。なる
べく地元在住の人がいた方が良いと思う。

地域防災計画の職員参集態勢の中で、参集の例外として、『原
則として勤務場所への参集とするが、道路や橋りょうの損壊に
より勤務場所へ到着できない場合に限り、最寄りの自治振興セ
ンターに参集するものとする。』と定めています。
ご意見を踏まえ、地元在住者を対象とした訓練の実施と対応業
務のマニュアル化（First Mission Box化づくり）に今後取り組
んでまいります。
（担当課：危機管理室）

33 竜東 1
応急避難施設は、今年の大雨では避難者が多数集合した。災害
時と訓練時のVTRしか使用しないTVに年間NHK受信料23,500円支
払っているが、無料にしていただきたい。

応急避難施設（各地区の集会施設等）においては、NHKの放送受
信料の免除基準に該当しないため、放送を受信することのでき
る受信設備を設置していれば受信契約をしなければならないこ
とになります。
NHKに対しては市として要望することを検討していきたいと考え
ますが、現制度上は困難であると思料します。
（担当課：危機管理室）

34 竜東 1
CATVの接続の費用と使用料も同様、無料を考えていただきた
い。

考え方は上記NHKの場合と同様です。
（担当課：危機管理室）

35 竜東 1
子供の通学路の緑線（安全地帯）のきちんとした区分を！
（県道１号線　下久堅南原地籍のグリーンベルトが薄くなって
きているので対処願いたい）

市の担当課（国県関連事業課）を経由し、県道を管轄する飯田
建設事務所に要望していきます。
（担当課：学校教育課）
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36 飯田 1 「空き家」対策の推進。

空き家対策は、管理不全など危険な空き家の対策と活用可能な
空き家の利活用の取組を行っています。空き家の利活用につい
ては、今年度９月末時点で、空き家バンクへの新規登録16件、
成約件数14件、利用者登録25人です。昨年度の実績12件を超え
ており、空き家活用の需要は増加傾向にあります。各地区にお
いても、空き家の利活用に向けた取組が進められています。龍
江地区では、空き家の調査、紹介など地区独自の取組みがあ
り、上久堅地区では、まちづくり委員会のメンバーが地区内の
空き家の片づけ作業を実施しました。
（担当課：ムトスまちづくり推進課）

37 南部 3

パワーアップ交付金をさらに増額願いたい。
（観光や地域資源の話題の中で、三穂の小笠原史料館の庭など
の管理整備に市の助成金とまちづくり委員会の財源が投入され
ているとの発言を受けた別の参加者からの、「その活動はまさ
しく市民協働なのでパワーアップ交付金を増額してもらうべき
では」との趣旨の発言）

パワーアップ地域交付金につきましては、まちづくり委員会連
絡会と協議をする中で、田舎へ還ろう戦略などに取り組んでい
ただいていることに対し、令和元年度から「地域の住民の創意
により実施する地域づくりに要する費用」として1地区あたり25
万円を増額しました。配分方法についても人口増減による交付
金への影響が小さくなる方式に令和2年度から変更しました。令
和3年度にはこれについて検証をすることとなっています。
ふるさと納税「飯田市20地区応援隊」を、地域課題の解決や地
域資源の活用に役立てていただきたいと思います。
（担当課：ムトスまちづくり推進課）

38 遠山 2

これからの世代の親は、LINEなどのSNSをきっかけにつながる事
が効果的では。特にLINEは広がりやすく、LINEで送れるくらい
の子育ての情報量がちょうどいいのではと思い、そのような環
境が整えられれば良い。

既に11月25日付けで議長から市長に「予算に関する提言書」を
手交し、コロナ禍における「子育ての孤立」を防ぐための予算
措置について、以下のとおり提言を実施いたしました。
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令和２年度 飯田市議会報告・意見交換会で寄せられた意見等に対する中間報告　その１ (9/14)

№ ブロック 分科会 お出しいただいた意見等 回答

39 遠山 2
子育てに関する情報発信としてSNSを活用。行政で情報管理し発
信する仕組みを作ったらどうか。(各地域・市全体別に発信)
現在もHPなどがあるが届いていない感じ、発信内容の工夫要。

40 中部 2 SNSを活用した連携の検討を。

41 西部 2
集まり（寄り合い）や制度を知ってもらうため、ＳＮＳ等を活
用した分かり易い情報発信ができるといいのではないか。

42 北部 2
子育てに関する情報が伝わっていない場合があり、例えばア
パート暮らしの方などにはあまり情報が入ってこないという声
もあり、情報発信の工夫が必要。

43 南部 2
Ｚｏｏｍ等のリモート会議を上手く活用したつながりを作って
みるのもいいのではないか。

44 南部 2
子供預かり事業や地域の取り組みの情報発信を地区内、市とし
ても取り組んでほしい。

45 竜東 2
乳幼児教室に参加したいが、会社など休まなければならない。
出れる日にちがあるとよい。

46 飯田 2
コロナ禍の中、市のICT化を進め、保健師等とウエブでお母さん
達がコミュニケーションを取れるようにすべき。

飯田市議会では、「議会による行政評価」を予算決算委員会の
所管事務調査に位置付けて取り組んでいます。行政評価の結果
は、『令和２年度「議会による行政評価」からの評価及び提言
書』にまとめたところですが、その後も議会報告・意見交換会
での市民意見などを参考に、市政の課題に関する調査研究を進
めてまいりました。

今年度の議会報告・意見交換会では、コロナ禍における子育て
の孤立に関しての切実な意見を多く頂いたことから、緊急的に
予算措置の必要な事項を整理しました。
下記の３点の事項を提言いたしますので、予算において優先的
に対応願います。

　　　　　　　　　　　　　記

コロナ禍における「子育ての孤立」を防ぐための予算措置につ
いて

コロナ禍においては、１年前とは全く違った子育て環境となっ
ており、母親や父親が不安を抱えながら子育てをしている。子
育ての悩みや「産後うつ」などの現状を的確に把握して、次の
事項についての予算対応を願う。

(1) 情報通信機器を整備してオンラインによる相談窓口を設置
し、コロナ禍に即した子育ての相談業務に対応されたい。

(2) 子育ての孤立を防ぐために、子育て支援のスマホアプリや
LINEなどのSNSを導入し、情報発信の強化を図られたい。
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令和２年度 飯田市議会報告・意見交換会で寄せられた意見等に対する中間報告　その１ (10/14)

№ ブロック 分科会 お出しいただいた意見等 回答

47 飯田 2

今は若い方ほとんどがLINEを使っていると思う。LINEを使っ
て、予防接種や乳幼児健診などの情報やゆいキッズなどのイベ
ント情報を発信してもらえないか。またLINEで、保健師や保育
士に悩みなどを相談できる体制は作れないか。湿疹などの状況
を写真機能を使った映像を送って、相談ができれば安心できる
のだが。

(3) 母親の不安を軽減するためには、父親の役割がさらに重要
となるため、父親対象の子育て講座の強化や、子育て世代の父
親向けの新規研修事業など、外部委託を含めて実施されたい。

（担当課：保健課　子育て支援課）

48 遠山 3 大島河原のキャンプ場の受け入れ再開について、国交省の見解は

大島河原の上流部にあるキャンプ場の給水施設が、７月豪雨の土石
流により被災したため、国交省及び森林管理事務所から給水施設設
備の復旧後の再開にあたっては安全の確認とともに慎重な判断をす
るよう依頼があったと聞いています。再開の判断は、施設設備の復旧
などと合わせ今後の状況に応じて市が行いますが、現在は冬季休業
（市条例により11月１日から４月第3金曜日まで）しています。
（担当課：観光課）

49 遠山 3 三遠南信道の氏乗インターの開通予定は

三遠南信自動車道飯喬道路３工区における氏乗インターチェンジ
（仮称）の開通、供用の見通しは未定です。
飯喬道路３工区工事は、山間地の尾根を伝い、橋りょう９箇所、トンネ
ル11カ所を含む内容となっており、平成26年度より順次進められてい
ます。工事状況は、国土交通省中部地方整備局飯田国道事務所の
ホームページで公表していますのでご確認ください。
（担当課：国県関連事業課）

50 中部 3 母子ヶ谷に非常排水門を整備してください

排水門等の整備については、排水先等の調査・調整も必要です。市
役所担当課より区の役員など地域の皆さんと相談させていただくとと
もに、担当職員が現地を確認していきます。
（担当課：土木課）
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51 中部 3 県道青木東鼎線の車川対策（大雨出水時の対策）

危険な個所等がありましたら、地区要望として各地区自治振興セン
ター経由して市役所担当課へご提出ください。担当職員が現地の確
認に参ります。また、県道の改修に伴う下流域の対策や対応につい
ては、議会の一般質問でも取り上げ、出水時対策の検証を進める予
定を聞いています
（担当課：土木課）

52 中部 3
当地区でも大雨の度床下浸水する場所があります。早急の改善を希
望します。今までの井水を排水路として使用しており、排水路をどうす
るのか方針を示していただければと思います。

詳細な場所の特定できていませんが、松尾城地区につきましては、市
役所担当課において地域の役員の皆さんと現地確認をしておりま
す。
また、担当課では令和２年度に排水路の高さ等の調査を実施して対
応策を検討する予定です。
（担当課：土木課）

53 中部 3
鵞流峡の拡幅について、今年の豪雨における流量などの数値は出て
いるか（拡幅分、水位が低くなったように感じるが）

川幅が狭く、過去の大きな氾濫の原因となっていた鵞流峡付近の治
水対策は、天竜川上流河川事務所（国土交通省中部地方整備局）が
協議会などを通じて地域の意見を聞き、情報共有・連携しながら進め
られてきています。
天竜川上流河川事務所によると、鵞流峡掘削では、河川整備計画で
目標としている戦後最大規模相当の洪水（毎秒約4,000m3）が流下し
た場合、鵞流峡上流で約70ｃｍの水位低下効果を見込んでいます。
今年の7月豪雨では毎秒約2,000m3程度の洪水となり、鵞流峡上流で
は鵞流峡掘削による水位低下効果があったと推定されているところで
す。また、河川の水位情報などはインターネットサイトの「長野県河川
砂防情報ステーション」や「国土交通省 川の防災情報」で随時公開さ
れています。また、天竜川上流河川事務所のホームページでは河
川・砂防施設管理用カメラ（CCTV）の画像も公開されていますのでご
活用ください。
（担当課：国県関連事業課）
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54 西部 3
7月豪雨の復旧・改良が遅い（ブルーシートがかぶったままで、見にも
来ない）

災害復旧対応は被災の通報を受けたのち、現地確認→現地測量設
計→県との調整→国の現地査定（10月～11月中旬）→積算・発注と、
進められています。小規模なものについては、市役所より業者に依頼
して随時復旧を進められている状況です。
（担当課：土木課）

55 西部 3
災害要望箇所。①新川、三日市場東部、護岸崩落2か所あり②新井
原地籍、山間部数か所あり。

県管理河川の関係もあり、調査・調整等しながら、市役所担当課によ
り個別対応が進められています。
（担当課：土木課）

56 西部 3
6月の豪雨による災害復旧について、下殿岡新川護岸（県の管轄）〇
〇さんの裏の護岸を早急に工事着手してほしい。

下殿岡新川の護岸普及については、市が県と連携して護岸及び頭
首工の復旧を実施します。復旧工事の実施にあたりましては、地元関
係者をはじめ、市役所担当課や長野県が調整等しながら進められま
す。
（担当課：土木課）

57 北部 3
スマートインター全てつながらないうちに開通となるが、対策はできて
いるのか。県道との交差点での渋滞発生や、果樹園地帯のため消毒
の散布や農耕車の通行など影響が考えられる。

座光寺スマートＩＣは令和３年３月の供用開始に向けて工事が進めら
れています。
飯島飯田線の原交差点については、公安委員会とも協議する中で事
前に信号の時間を調整していただくこととなっています。その後も、交
通の状況を見ながら調整する予定です。
また、座光寺宮崎交差点上に待避所を事前に設置することで、交通
分散を図り大門原線と県道の原交差点における渋滞対策の工事を実
施しました。
農薬散布については、果樹園の関係者と協議し民地側に防薬ネット
を設置する予定です。
農耕車については、通行の確保を行いながら事前に地元の皆様へ
広報をしていきます。
皆さんが利用される市道でありますので、相互にご理解とご協力をお
願いします。
（担当課：国県関連事業課）
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58 北部 3
インター入口の原の信号が朝は現在混んでいる。以前から信号が
あっても事故があります。道が狭い。1年以上は注意してほしい。

（№57に同じ）県道の改良などに関する要望については現在上がって
いない状況です。地区としての意見を取りまとめ、必要に応じて要望
等を上げていただきたい。

59 竜東 3
昨年も出した意見だが（一昨年も出ている）、防護柵の管理について
市に協力してほしい。倒木等で苦労している。

市役所農業課では、防護柵の整備について、設置後の維持管理体
制を含め、地元と協議しながら進めてきています。また、広域的な柵
の維持管理においては、中山間直接支払制度や多面的機能支払交
付金の補助制度を活用し、地元による管理をお願いしています。
柵の管理については、強風等による倒木の対応など大変なご苦労が
あると受け止めています。飯田市では、柵周辺の支障木や倒木の恐
れのある樹木の対策として、緩衝帯整備事業の実施に向けた検討を
今年度より始めています。先ず、設置から10年以上が経過している上
久堅で相談が始めており、今後に他の地区でも相談や対応が進めら
れていきます。
（担当課：農業課）

60 竜東 3
看板は国の基準において設置できないと言われている。個人の土地
へ私設で設置することはできると思うが費用が掛かる。（市の補助制
度の情報提供）

個人や事業者による看板設置に対しての公的助成はありませんが、
グループや団体などが地域振興などの公益的な目的のために設置
する場合に対して各種助成制度があります。目的や内容に応じて市
役所の担当が異なりますし、設置にあたっては景観などの規制がある
場合もありますので事前に市役所へご相談ください。

61 竜東 3

〝安全・安心な生活環境づくり〟の道路整備について、とりわけ、災
害時の倒木について竜東地区・龍江四区地域は、大雨台風の際に
は必ず生活道路・幹線道に倒木被害が発生する。今年度も竜東中学
校周辺の通学路で4回の倒木が発生、通行止めが2回発生。危険事
前伐採をお願いしたい。中電との防災協定・事前伐採なども実施して
ください。

地域住民の皆さまのご利用される市道や市有施設などにかかる部分
については、市役所の所管部署が対策・対応を取っていきますが、民
地の伐採や県道にかかるものは、市役所の所管外となり、個人及び
地域などでの対策・対応をお願いせざるを得ないところです。しかしな
がら、不明な場合などは市役所へお問い合わせください。
（担当課：土木課）
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62 中部 広報

会議の前段で、学校の便所の内１つを洋式に交換するように活
動したと説明を聞きましたが、これらは学生にアンケートを取
れば足りるように思われます。

学校によって、男女トイレの間仕切りの空間、扉の開閉状況、
アコーディオンカーテンのカギがかからない問題などの様々な
状況があったため、現場での調査を行い、実態を把握する必要
がありましたので、ご理解いただきますようお願いします。
（担当：広報広聴委員会）
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